
Cultura de Paraná do Oes-
te, agendada para acontecer 
no próximo domingo, dia 
24. 

O prefeito de Janiópolis, Ismael 
Dezanoski, fez na última terça-
-feira, a entrega de um veículo Fiat 
Strada zero-quilômetro para aten-
der as necessidades da Secretaria 
de Agricultura, Meio Ambiente, 
Indústria e Comércio. O investi-
mento é de R$ 96.170,00, resultado 
de convênio com o Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento – Mapa  - viabilizado pelo 
deputado federal Rubens Bueno. 
Também faz parte do convênio uma 
colhedora de forragem que deverá 
ser entregue nos próximos dias.

Ser corajoso, destemido 
e feroz como um leão para 
se proteger. Esse é um dos 
direcionamentos do Proerd 
(Programa Educacional de 
Resistência às Drogas e à 
Violência) que deu início as 
atividades nas escolas pú-
blicas e privadas de Goioerê 
e Rancho Alegre. Todos os 
anos, 500 crianças matricu-
ladas no 5º ano do ensino 
fundamental participam das 
aulas. “Mesmo com a pande-
mia, nós realizamos as aulas 
de maneira híbrida. Neste 
ano, conseguimos voltar 
com as atividades em sala 
e atender grande parte das 
escolas da região de Goioerê, 
fortalecendo o objetivo do 
programa”, explica o policial 
militar e instrutor Proerd, 
Cleberson Pereira da Silva.

A Prefeitura de Goioerê, através da Secretaria de Indústria e 
Comércio, com apoio e parceria do Senac – Serviço Nacional 
de Aprendizagem Comercial – está realizando três cursos do 
programa ‘Goioerê mais qualifi cado’. Os cursos iniciados e 
que estão em andamento, são de gastronomia – com quali-
fi cação em cozinha internacional; design de sobrancelhas e 
costura. No total foram ofertadas 15 vagas para cada curso, 
todos com certifi cação fi nal do Senac.

com a secretária de As-
sistência Social, Rayane 
Macedo, as atividades 
repassadas têm sido bem 
aproveitadas pelos ado-
lescentes. “Além disso já 
estamos vendo resultados 
positivos”, diz ela.
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Goioerê mais qualifi cado: três 
cursos estão sendo realizados

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, através 
do CRAS – Centro de Re-
ferência em Assistência 
Social – está realizando 
as tradicionais ofi cinas en-
volvendo os participantes 
do projeto Fortalecimento 
de Vínculos. De acordo 

Rancho Alegre: ofi cinas são realizadas 
no projeto Fortalecimento de Vínculos

Janiópolis destinou veículo zero 
para atender setor de Agricultura

Cavaleiros e amazonas 
de toda a região estão se 
organizando para parti-
ciparem da 9ª Cavalgada 

Paraná do Oeste: Cavalgada Cultural
acontece no próximo domingo, dia 24

A Prefeitura de Mo-
reira Sales, através de 
parceria com o Governo 
do Estado, inaugura nes-
ta quarta-feira, dia 20, a 
Sala do Empreendedor, 
uma proposta inovadora 
dentro da gestão pública, 
visando à integração dos 

Moreira Sales inaugura 
Sala do Empreendedor

entes municipais e de-
mais órgãos das esferas 
públicas.

A Sala do Empreen-
dedor vai funcionar na 
Agência do Trabalhador, 
que fi ca na Avenida Mário 
Marangoni 865. A inau-
guração será às 10 horas.

Com apoio da Copacol, 
escolas de Goioerê e 

Rancho Alegre iniciam 
atividades do Proerd
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INSS: sugestão de termo de cooperação 
para implantar tele perícia foi aprovada

A Câmara de Goioerê apro-
vou na noite desta segunda-
-feira, indicação dos vereadores 
Helton Maia, Fabio Plaza 
e Luci Alvino, que solicita 
gestões do prefeito Betinho 
Lima junto ao Ministério do 
Trabalho e Previdência, bem 
como ao Instituto Nacional de 
Seguro Social, para que seja 
celebrado entre o município 
e estes órgãos, um Termo de 
Cooperação, visando à implan-
tação do serviço de tele perícia 
em Goioerê.

De acordo com os vereado-
res, o termo de cooperação seria 
um importante passo para essa 
conquista. “Com este termo, a 
Prefeitura cederia um servidor 
para acompanhar e fazer todo o 
processo no município e através 
de uma entrevista por vídeo a 
perícia seria realizada”, destaca 
o vereador Fabio Plaza. Os ve-
readores citam que a proposta 
tem o aval da própria diretoria 
do INSS.

Também na noite de ontem 
foi aprovada indicação do 
vereador Fabiano Barboza, 
que solicita do secretário de 
Viação e Obras, Sidnei da Cruz, 
a instalação de um poste na 
Academia da Terceira Idade 
e também manutenção dos 
aparelhos danifi cados na Vila 
Rural Candeias. 

De autoria do vereador Fá-
bio Plaza, foi votada indicação 

Os vereadores estiveram reunidos na noite de ontem 

que solicita aos departamentos 
e secretarias competentes, para 
que estudem a viabilidade 
de ampliação do subsidio do 
transporte dos alunos de ensino 
superior e do ensino técnico 
profi ssionalizante, disponibi-
lizando uma quantidade maior 
de ônibus, com a fi nalidade 
de reduzir as mensalidades 
pagas pelos universitários, 
incentivando assim a educação 
superior. 

Também foi votada e apro-
vada, indicação do vereador 
Herley Kleber Dantas de Oli-

veira – o Paraíba – que solicita 
da Prefeitura, a execução dos 
seguintes serviços, nas vias do 
Jardim Morumbi e Jardim Eu-
ropa: manutenção de bueiros, e 
bem como também promover a 
colocação de tampas e grades 
de proteção destes bueiros, 
existentes em diversas ruas: 
Rua Bolívia, esquina com a 
Rua Equador; Rua Argentina, 
na confl uência com a Avenida 
Santa Catarina e com a Avenida 
Santos Dumont; Rua Espa-
nha, esquina com a Avenida 
Santa Catarina; e, a realização 

operação tapa buracos nas 
seguintes vias: Rua Rio de 
Janeiro, entre as Ruas Chile e 
Alberto Gianini; Rua Alberto 
Gianini, entre as ruas Rio de 
janeiro e Colômbia; Avenida 
Lázaro Antonio Frei, entre a Av. 
Santa Catarina e Rua Campo 
Mourão; Avenida Argentina, 
entre a Rua Equador e Campo 
Mourão; Rua Espanha, entre 
a Rua Campo Mourão e Rua 
Colômbia; Rua Itália; entre a 
Rua Campo Mourão e Colôm-
bia; Rua Colômbia, entre a Av. 
Venezuela e Alberto Gianini. 

Saúde segue até quarta-feira com a
vacinação das 4 doses contra Covid

As pessoas que ainda não 
foram imunizadas contra a 
Covid-19 ou que deixaram 
de receber alguma dose da 
vacina, poderão procurar 
as UBS de Goioerê até esta 
quarta-feira, d ia 20.  De 
acordo com a Secretaria de 
Saúde estão disponíveis a 
1ª, 2ª, 3ª e 4ª doses contra 
da doença.

No caso de crianças – 
idade de 5 a 11 anos - a 
vacinação de 1ª e 2ª doses 
está sendo feita na UBS da 
Santa Casa. A orientação é 
para que os pais observem a 
data, em caso de já ter passa-
do, fazer novo agendamento 
pelo telefone: 3522-6081.

Para as crianças com 12 
anos ou mais, a vacinação 

Ministro da Educação
O governo federal ofi cializou a nomeação de Victor Godoy 

como ministro da Educação. Godoy estava como ministro inte-
rino desde a saída de Milton Ribeiro. Victor Godoy  é o quinto 
ministro da Educação em pouco mais de três anos do governo 
Jair Bolsonaro.  O novo ministro é formado em Engenharia de 
Redes de Comunicação de Dados pela Universidade de Brasília 
(UnB), é funcionário de carreira da CGU, onde trabalhava como 
auditor federal de fi nanças e controle.

Agrinho
O Sistema Faep/Senar-PR e a Secretaria de Educação e Es-

porte do Paraná (Seed) ofi cializaram o lançamento do Concurso 
Redação Paraná Nota 10 – Agrinho.  O 27° concurso de redação 
Agrinho vai entregar neste ano 1.344 smartphones a estudantes 
e professores das escolas estaduais do Paraná. Este ano com o 
tema sustentabilidade ambiental. Podem participar alunos ma-
triculados em instituições de ensino da rede pública do Estado 
que utilizam a plataforma. O período para inscrições será de 26 
de abril até 24 de junho.

Agrinho II
O secretário de Educação do Paraná, Renato Feder, destacou 

a capilaridade do novo concurso, que vai possibilitar a partici-
pação de todos os alunos da rede pública do Estado. “Esse ano, 
teremos algo muito especial. Queremos fazer, agora no retorno 
das aulas presenciais, o maior Agrinho da história. Para isso, 
estamos juntando duas ferramentas muito poderosas: Agrinho 
e Redação Paraná. Cada aluno vai concorrer dentro do seu ano 
escolar, com chances iguais para todos”, disse.

Exportações
As exportações do Paraná cresceram 20,5% em março, na 

comparação com o mês anterior. A apreciação do real frente ao 
dólar de um mês para outro foi de 3,9%.  Em março, foi negociado 
US$ 1,7 bilhão em mercadorias no exterior, chegando o total do 
ano, até o terceiro mês, a US$ 4,5 bilhões em valores exportados.

Mais exportados
A soja exportada pelo Paraná representa 26% da pauta total 

de itens vendidos pelo estado no exterior. Carnes, segundo item 
mais vendido pelo estado, representando 18,6%, teve alta de 
30% nos primeiros três meses deste ano. Em terceiro lugar vem a 
madeira, que representa 10,5% da pauta e cresceu 40% este ano, 
com US$ 471,5 milhões negociados. E, por último, com 8,1% de 
representatividade na pauta e 12% de elevação nas exportações, 
está material de transporte, com US$ 363,7 milhões em vendas.

Inovação aberta
O Instituto de Biologia Molecular do Paraná, em parceria 

com a Fiep, promove nesta terça-feira, 19 de abril, às 9h, o 
Webinar de apresentação de seu programa de Inovação Aberta. 
Este programa tem como objetivo prospectar projetos inovadores 
aderentes às plataformas tecnológicas do Instituto. No Webinar, 
os pesquisadores do setor de Desenvolvimento Tecnológico do 
IBMP irão apresentar as principais linhas de pesquisa do Instituto.

Exemplo
Olha um bom exemplo. Foz do Iguaçu e Cascavel já tem 

números de eleitores semelhantes. Hoje, Foz tem 183.306 vo-
tantes e Cascavel, 226.890. Na atual legislatura, Cascavel já teve 
quatro deputados estaduais: Professor Lemos (PT), Corone Lee 
(DC), Adelino Ribeiro (PSD) e Gugu Bueno (PL) – suplente; 
e dois deputados federais: Hermes Frangão Parcianello (MDB) 
e Evandro Roman (PP) – suplente. Giacobo também tem base 
em Cascavel.

está acontecendo na UBS da 
Vila Candeias, que funciona 
temporariamente, no antigo 
Posto de Saúde Central – 
próximo da Unimed.  O 
agendamento deve ser feito 
pelo telefone 3522-4995.

Já para pessoas com 
idade acima de 18 anos, a 
vacina está sendo oferecida 
na UBS da Vila Guaíra. Em 

caso de agendamento, o 
mesmo poderá ser feito pelo 
telefone 3522-6114.

Para aquelas pessoas 
que ainda não tomaram a 
4ª dose – idade acima de 78 
anos - a vacinação está dis-
ponível na UBS Central, que 
funciona anexo à Secretaria 
de Saúde. O telefone de lá 
é 3522-7709.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Com apoio da Copacol, escolas de Goioerê e 
Rancho Alegre iniciam atividades do Proerd

Ser corajoso, destemido 
e feroz como um leão para 
se proteger. Esse é um dos 
direcionamentos do Proerd 
(Programa Educacional de 
Resistência às Drogas e à 
Violência) que deu início 
as atividades nas escolas 
públicas e privadas de 
Goioerê e Rancho Alegre.

Todos os anos, 500 
crianças matriculadas no 
5º ano do ensino funda-
mental participam das 
aulas. “Mesmo com a pan-
demia, nós realizamos as 
aulas de maneira híbrida. 
Neste ano, conseguimos 
voltar com as atividades 
em sala e atender grande 
parte das escolas da região 
de Goioerê, fortalecendo 
o objetivo do programa”, 
explica o policial militar e 
instrutor Proerd, Cleber-
son Pereira da Silva.

As cidades de Moreira 
Sales e Quarto Centenário 
receberão o programa no 
segundo semestre deste 
ano. “A Copacol tem sido 
um agente impulsionador 
do Proerd aqui na região, 
em parceria com as se-
cretarias municipais de 
educação, nos apoiando 
em todos os momentos”, 
enaltece Silva.

O soldado Silva ministra aula do Proerd em escolas parceiras do projeto

Goioerê mais qualifi cado: três 
cursos estão sendo realizados

A Prefeitura de Goioerê, 
através da Secretaria de 
Indústria e Comércio, com 
apoio e parceria do Senac – 
Serviço Nacional de Apren-
dizagem Comercial – está 
realizando três cursos do 
programa ‘Goioerê mais 
qualifi cado’.

Os cursos iniciados e 
que estão em andamento, 
são de gastronomia – com 
qualifi cação em cozinha 
internacional; design de 
sobrancelhas e costura. 
No total foram ofertadas 
15 vagas para cada curso, 
todos com certifi cação fi nal 
do Senac.

O secretário de Indústria 
e Comércio de Goioerê, 
Pedro Godoy, cita que os 
cursos são muito interes-
santes e têm atraído um 
número significativo de 
participantes. “Estamos 
felizes, pois a procura tem 
sido grande”, comenta ele.

O secretário explica que Entre os cursos, capacitação em gastronomia, cozinha internacional 

Design de sobrancelhas é um dos cursos ministradosCostura é o curso mais procurado para capacitação

o curso de gastronomia, por 
exemplo, traz conteúdos 
muito bons, incluindo boas 
práticas na manipulação de 
alimentos, dicas de cozinha 
e receitas especiais. “Os 
participantes deste curso 
estão sendo qualifi cados 
para preparar receitas va-
riadas e pratos deliciosos, 
seguindo as boas práticas 
e aplicando técnicas de 
servir”, comenta.

Em relação ao curso de 
costura, Godoy cita que 
este é um dos mais procura-

dos, já que é um curso que 
é essencial no mundo da 
moda. “Este curso é muito 
bom, pois a cada etapa o 
participante aprende sobre 
corte das peças, como usar 
as máquinas e equipamen-
tos específi cos para fazer 
ajustes na costura, ajustar 
peças, realizar acabamen-
tos e muito mais”, diz o 
secretário.

Já no curso de design 
de sobrancelhas, as parti-
cipantes aprenderam tudo 
o que está relacionado ao 

tema e são preparadas para 
o mercado de trabalho. 
“Tínhamos uma demanda 
grande nessa área e com 
este curso vamos qualifi car 
bastante gente, que ao fi nal, 
estarão aptas ao mercado 
de trabalho”, frisa Pedro 
Godoy.

‘PACOTE’ – Os três 
cursos em andamento, fa-
zem parte de um ‘pacote’ 
lançado no último dia 25 de 
março pela administração 
do prefeito Betinho Lima.

Os cursos serão realiza-
dos entre os meses de abril 
e novembro. A expectativa 
é de que um grande número 
de pessoas seja qualifi cadas 
em Goioerê, através dessa 
iniciativa.

No incentivo ao desen-
volvimento educacional 
de crianças e adolescentes, 
a Copacol apoia as ações 
de prevenção ao uso de 
ilícitos. O trabalho conta 
com incentivos da Coo-
perativa em toda a região 
de atuação, formando 
anualmente centenas de 
proerdianos.

O Proerd é desenvolvi-
do há 21 anos no Paraná 
e já atendeu mais de 1,7 
milhão de crianças. As 
aulas são ministradas 

por policiais militares 
voluntários e capacitados 
pedagogicamente para 
atuar no programa. Com 
ênfase na prevenção ao 
uso de drogas, as aulas 
mostram ao estudante 

como se manter longe de 
más companhias, a evitar 
a violência, a resistir às 
pressões diretas ou indi-
retas e a sempre acionar 
os pais ou responsáveis 
quando necessário.

AVISO DE CONCORRENCIA Nº 002/2.022
OBJETO: O objeto da presente licitação é a 

CONCESSÃO DE DIREITO REAL DE USO GRA-
TUITO DE IMÓVEL, no Município de Goioerê-Pr, à 
pessoa jurídica legalmente constituída, conforme Lei 

Municipal 2.887/2022 e Memorial. 
Horário: 09:00 horas. Data: 25/05/2022. 

Informações: fone (44) 35218924, disponível no 
site www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail: licitacoes@

goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 14 de abril de 2022.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS Nº 006/2.022
OBJETO: O objeto da presente licitação é Contra-

tação de empresa especializada para EXECUÇÃO DE 
CALÇADA DE ACESSO na Super Creche Jd. das Amé-
ricas do Município de Goioerê-PR. Valor R$-36.312,21.

Horário: 09:00 horas. Data: 10/05/2022. 
Informações: fone (44) 35218924, disponível no 

site www.goioere.pr.gov.br, e pelo e-mail: licitacoes@
goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 18 de abril de 2022.

http://www.goioere.pr.go.br,
http://www.goioere.pr.gov.br,
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Paraná do Oeste: Cavalgada Cultural
acontece no próximo domingo, dia 24

Cavaleiros e amazonas 
de toda a região estão se 
organizando para parti-
ciparem da 9ª Cavalgada 
Cultura de Paraná do Oes-
te, agendada para aconte-
cer no próximo domingo, 
dia 24. 

De acordo com os or-
ganizadores, o evento terá 
concentração na Associa-
ção dos Funcionários e 
saída às 10 horas. Após 
realizarem o percurso, os 
participantes retornam à 
associação, onde será ser-
vido almoço.

Além de almoço, que 
está sendo comercializado 
a R$ 20,00, os participan-
tes serão brindados com o 
movimentado bailão que 
será realizado no período 
da tarde. O almoço será 
servido a partir do meio dia.

A realização da ca-
valgada é da Comitiva 
Boiadeiros da Estrada, 
com o evento tendo apoio 
da Prefeitura de Moreira 
Sales. “Estamos bastante 
otimistas e acreditando em 
um grande evento”, dizem 
os organizadores.

O evento está programado para acontecer no próximo 
domingo, dia 24, a partir das 10 horas

Rancho Alegre: ofi cinas são realizadas 
no projeto Fortalecimento de Vínculos

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, através do 
CRAS – Centro de Referên-
cia em Assistência Social 
– está realizando as tradi-
cionais ofi cinas envolvendo 
os participantes do projeto 
Fortalecimento de Vínculos.

De acordo com a secre-
tária de Assistência Social, 
Rayane Macedo, as ativi-
dades repassadas têm sido 
bem aproveitadas pelos 
adolescentes. “Além disso 
já estamos vendo resultados 
positivos”, diz ela.

O Serviço de Fortale-
cimento de Vínculo, tem 
como objetivo fortalecer as 
relações familiares e comu-
nitárias, além de promover a  
troca de experiências e inte-
gração e entre os participan-

tes do projeto, valorizando o 
sentido de vida coletiva.

O serviço possui um ca-
ráter preventivo, pautado na 
defesa e afi rmação de direitos 
e no desenvolvimento de 
potencialidades dos usuários. 
“Esse é o foco principal do 
programa”, diz Rayane.

Através do programa 
também, os participantes 
têm novas oportunidades de 
refl exão acerca da realidade 
social, contribuindo para o 
planejamento de estratégias 
e na construção de novos 
projetos de vida, que visam 

à convivência, à socializa-
ção e à acolhida de famílias 
cujos vínculos familiares e 
comunitários precisam ser 
protegidos.

Durante a Semana de Pás-
coa houve atividades com os 
grupos, tendo a participação 
da assistente social Janaina 
Nayara Silva, da facilitadora 
Mara Rubia Henrique Sil-
va, da coordenadora Maria 
Bernardo, bem como da 
gestora  Rayane Macedo, 
oportunidade em que foram 
entregues lembrancinhas 
confeccionadas pelos grupos.

Diretores do Cras participam das capacitações

As ofi cinas são realizadas na sede do Cras
 e envolvem crianças e adolecentes

Um dos idealizadores da 
cavalgada, o vereador Nar-
dinho Pedroso, se diz muito 
confiante e acreditando 
no sucesso do evento.”Eu 
estou bastante animado, 
pois estamos falando de 
uma cavalgada tradicional. 
Acredito que vamos supe-

rar o sucesso das edições 
passadas”, diz ele.

É importante destacar 
que a Cavalgada de Paraná 
do Oeste é uma das mais 
tradicionais da região, mo-
vimentando participantes 
de várias cidades. 

A expectativa, como 

disse o vereador Nardi-
nho, é que o sucesso de 
edições anteriores seja 
repetido ou superado neste 
domingo, tanto em número 
de participantes, quando 
em público que gosta de 
prestigiar a saída e chegada 
dos cavaleiros e amazonas.
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Janiópolis destinou veículo zero 
para atender setor de Agricultura

O prefeito de Jani-
ópolis, Ismael Deza-
noski, fez na última ter-
ça-feira, a entrega de 
um veículo Fiat Strada 
zero-quilômetro para 
atender as necessi-
dades da Secretaria 
de Agricultura, Meio 
Ambiente, Indústria e 
Comércio.

O investimento é 
de R$ 96.170,00, re-
sultado de convênio 
com o Ministério da 
Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento – Mapa  
- viabilizado pelo de-
putado federal Rubens 
Bueno. Também faz A entrega do veículo aconteceu na última sexta-feira: melhor estrutura para o setor agricola

parte do convênio uma 
colhedora de forragem 
que deverá ser entre-
gue nos próximos dias.

O veículo foi entre-
gue pelo representante 
Anderson, da Fran-
car Itália Veículos de 
Goioerê, vencedora da 
licitação. Participa-
ram do ato, o prefeito 
Ismael José Dezanoski 
, bem como o secretá-
rio de Administração 
Wilson D´Angelo, a 
diretora de Obras e 
Planejamento, Patrí-
cia Mercial Reis e o 
servidor João Gomes.

Assistência Social fez entrega de 
ovos de Páscoa para as crianças

Em comemoração à sema-
na da Páscoa, o prefeito de 
Janiópolis, Ismael Dezanoski 
visitou na quinta-feira, o Cen-
tro de Referência da Assistên-
cia Social - CRAS - para fazer 
a entrega dos ovos da Páscoa. 

Ele esteve acompanhado 
da secretária de Assistência 
Social, Dayane Ávila e da co-
ordenadora do CRAS Rosilene 
Vicente. Também participa-
ram conselheiros municipais 
da Assistência Social, Sirlene 
Nunes e Edmilson Angeloti.

Em torno de 100 crianças 
e adolescentes acompanha-
dos pelo CRAS, através do 
Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos, 
receberam os ovos de páscoa. 
“São crianças e adolescentes 
que frequentam nossas ofi ci-
nas no decorrer do ano e esta 
é também mais uma forma de 

O prefeito disse que ver 
a alegria das crianças é algo 
que emociona: “Todos eles 
gostam muito de chocolate e 
fi caram bastante felizes por 

serem novamente lembrados 
nessa data tão especial”, disse 
Ismael, que aproveitou para 
desejar uma Feliz Páscoa a 
toda a população de Janiópolis. 

O prefeito Ismael e a secretária Dayane participaram da entrega
fortalecer o vínculo entre eles 
e a equipe do CRAS, que os 
acompanha em todas as ativi-
dades”, afi rmou a secretária 
Dayane Ávila.
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Governador e novo diretor-geral brasileiro 
da Itaipu garantem continuidade da parceria

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior recebeu 
nesta segunda-feira (18) o 
novo diretor-geral brasileiro 
da Itaipu Binacional, almiran-
te Anatalicio Risden Junior, 
que tomou posse em feverei-
ro, no Palácio do Itamaraty, 
em Brasília. Eles alinharam 
a continuidade da parceria 
estratégica entre o Governo 
do Estado e a binacional, 
principalmente em relação às 
obras em execução no Paraná 
e o desenvolvimento sustentá-
vel dos municípios lindeiros.

“As parcerias com a 
Itaipu são essenciais para o 
desenvolvimento do Paraná. 
Desde que assumi o Governo 
do Estado, recebemos mais 
recursos do que em todos os 
30 anos anteriores, são R$ 
1,6 bilhão em obras. Tenho 
certeza que vamos conti-
nuar com esse trabalho em 
conjunto, que é bom não só 
para o Paraná, mas também 
para o Brasil”, afi rmou o 
governador.

Durante o encontro, o 
almirante fez questão de 
ressaltar a cooperação entre 
o Paraná e a Itaipu. Ele será 
homenageado pela Assem-
bleia Legislativa com o título 
de Cidadão Benemérito do 
Paraná. 

“Nós temos uma parceria 
exitosa com o Governo do 
Estado, que tenho certeza 
que renderá muitos frutos e 
terá ainda mais sucesso nos 

O governador Carlos Massa Ratinho Junior recebeu nesta segunda-feira (18) o novo diretor-geral brasileiro da Itaipu 
Binacional, almirante Anatalicio Risden Junior, que tomou posse em fevereiro, no Palácio do Itamaraty, em Brasília.

próximos anos. O diálogo e a 
boa convivência com nossos 
parceiros é um dos princípios 
basilares da gestão”, desta-
cou Anatalicio.

INVESTIMENTOS – 
Atualmente, a Itaipu Binacio-
nal mantém com o Governo 
do Estado e a Sanepar obras 
de infraestrutura e sanea-
mento no Oeste e Noroeste 

do Paraná, área de infl uência 
dos rios que chegam ao Lago 
de Itaipu.

Os investimentos em an-
damento no Estado envolvem 
obras em Foz do Iguaçu, onde 
fi ca a usina hidrelétrica, e 
em outras áreas da região, 
compreendida por 54 muni-
cípios paranaenses e um sul-
-mato-grossense. Os aportes 
fi nanceiros têm como foco o 

desenvolvimento econômico 
e social e os esforços para a 
criação de um corredor bio-
ceânico multimodal conec-
tando o Atlântico ao Pacífi co, 
facilitando a integração da 
América do Sul.

São quatro intervenções 
em Foz do Iguaçu, todas 
com apoio do Estado: a 
ampliação da pista do Aero-
porto Internacional Cataratas, 

transformando-a na maior do 
Sul (já concluída); a Ponte da 
Integração Brasil-Paraguai, 
que deve fi car pronta em se-
tembro de 2022; a perimetral 
leste, nova rodovia que vai 
da cabeceira da ponte até a 
BR-277; e a duplicação da 
Rodovia das Cataratas, que 
deve ter obras iniciadas entre 
o fi nal de 2022 e o começo 
de 2023.

Existem também uma 
série de obras em execução 
nas demais regiões do Estado, 
como a duplicação da BR-
277 e do Contorno Oeste, 
em Cascavel; a pavimentação 
da Estrada Boiadeira, entre 
Icaraíma e Umuarama; a 
nova sede do Batalhão de 
Fronteira em Guaíra; além de 
investimentos de mais de R$ 
84 milhões em saneamento 
ambiental em 12 municípios.

A parceria ainda inclui 
ações na área ambiental, 
como a consolidação da faixa 
de proteção do Lago de Itaipu 
com 250 metros de largura, 
o plantio de 24 milhões de 
mudas de árvores, o sequestro 
de 3 mil toneladas de carbono 
por ano, a implementação 
orgânica dos 17 Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS), trabalho reco-
nhecido internacionalmente 
pela ONU, além de educação 
ambiental com pescadores, 
indígenas e agricultores, 
análise de sedimentos, moni-
toramento da qualidade água, 
e incentivo ao saneamento.

PRESENÇAS – Participa-
ram do encontro os secretários 
de Infraestrutura e Logística, 
Fernando Furiatti, e da Co-
municação e da Cultura, João 
Evaristo Debiasi; o diretor-
-presidente da Invest Paraná, 
Eduardo Bekin; e o assessor 
do diretor-geral brasileiro da 
Itaipu, Felipe Ferrão.
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